



# Una travesía que va rumbo al puerto del Callao y que ya registra varias postales históricas y más de alguna polémica: Los primeros tres meses de la princesa Leonor en el buque escuela "Juan Sebastián de Elcano"

## La Leonormanía y sus sonrisas

1. En Valparaíso, una de las visitas más esperadas de la princesa fue para el homenaje al marino español Blas de Lezo (1689-1741), que se realizó en la Escuela Naval Arturo Prat, el lunes 7 abril. Hasta allí la "guardiamarina Borbón" (en la foto al bajarse del bus muy sonriente ante las cámaras) llegó como integrante de una delegación que fue parte de la emotiva ceremonia. En ella también participaron autoridades y miembros de las armadas de Chile y España. Su formación militar integral continuará en la Fuerza Aérea.



NOTA

**EQUIPO SOCIEDAD**  
 Tras efectuar su formación militar en la Academia de Zaragoza y tener unas reparadoras vacaciones familiares, a fines de agosto pasado, la princesa de Asturias, Leonor de Borbón y Ortiz (19), ingresó a la Escuela Naval de Marín. Una etapa de instrucción en la Armada española que ha tenido una notable repercusión más allá de sus fronteras, ya que el 12 de enero pasado zarpó junto a 75 guardiamarinas en el buque escuela "Juan Sebastián de Elcano" (del cual la "Esmeralda" es gemelo), recalando hasta el momento en los puertos de Santa Cruz Tenerife, Las Palmas, Salvador de Bahía, Montevideo, Punta Arenas y Valparaíso (con el "Elcano" a la derecha).



Una travesía que comenzó con gran entusiasmo cuando la princesa de Asturias, heredera de la Corona española, se despidió de sus padres, los reyes Felipe VI y Letizia, en el Puerto de Cádiz, vestida con el uniforme de invierno de la Armada española, en color azul marino y con 14 botones dorados. Un momento seguramente inolvidable en su vida, que además marca el inicio de una experiencia que ella está siguiendo de la misma manera que a su edad lo hicieron su padre—quien como rey es capitán general del Ejército de Tierra, de la Armada y del Ejército del Aire— y su abuelo paterno, el emérito Juan Carlos de Borbón, quien desde 2020 vive su autodesplazamiento en Abu Dabi y ahora ha vuelto a lo público al anunciar dos demandas para restituir su honra, una a un político español y otra a su examante íntima Corina Larsen.

## Un alegre y fotografiado paso por Brasil



3. La primera escala del "Elcano" en América fue en Salvador de Bahía, Brasil. Allí, la princesa de Asturias habría almorzado con la embajadora de España en Brasil, el ministro Consejero de la Defensa de España en Brasil, el ministro



Salvador de Bahía de manos de los holandeses por parte de una flota combinada hispano-portuguesa.

En cuanto al crucero de instrucción de la princesa, bajo el mando del capitán de navío Luis Carreras-Presas, este va rumbo a Perú (de nuestro país zarpó el 8 de abril), al puerto del Callao, donde debería llegar este 18 de abril, en viernes santo. Posteriormente continuarán a Ciudad de Panamá, Cartagena de Indias, Santo Domingo y Nueva York (5 de junio). Aquí, un recorrido por lo que han sido estos tres meses (de cinco en total) de la formación naval de la "guardiamarina Borbón", junto a sus compañeros más contraventurados, y en qué han estado sus padres y su hermana Sofía por estos días.

## Las labores de guardiamarina de la princesa



AGENCIAS

AGENCIAS

AGENCIAS

2. El buque escuela "Juan Sebastián de Elcano", capitán de navío Luis Carreras-Presas de Campo, expresó que durante este período los guardiamarinas intensifican su formación marinera, naval, militar, pero también la académica, porque reciben entre cinco y ocho horas de clases al día, como cualquier universitario. En caso de que la princesa llegue a ser reina, sería comandante en jefe de las FF.AA. y tendría el rango de capitán general.

## La jura de la bandera en Uruguay



AGENCIAS

AGENCIAS

4. Montevideo, Uruguay, fue el segundo destino del "Elcano" en América del Sur y la princesa de Asturias participó en la jura de bandera a bordo del buque escuela (en las fotos). Un acto presidido por la ministra de Defensa Margarita Robles, y en el que Leonor de Borbón y Ortiz fue la abanderada dentro de la formación de guardiamarinas comisionada para la ocasión. Su padre, el rey Felipe VI, durante su formación como naval también fue abanderado en Montevideo, el 19 de marzo de 1987.

## FOTOS PAPAARAZZADAS Y LA PORTADA QUE DIO LA VUELTA AL MUNDO

6. Las polémicas también han sido parte de las historias que se han dado en torno a la travesía de la princesa de Asturias. Por ejemplo, de sus días en Brasil, se dijo que además de verla bailar se habría besado con un joven, pero de esto no hubo fotos, pero sí muchos programas de prensa rosa en España. Luego desde que dejó Montevideo, el 9 de marzo, se empezó a anunciar que unos paparazzi españoles le habían hecho unas fotos en bikini y que estaban por publicarse, y cuando llegó a Punta Arenas fue sorpresivamente por un grupo de periodistas en el pub Colonial, muy cerca del Barrio Rojo, que le hicieron una foto llevando una cerveza, además de conversar con ella y contar después de que era muy simpática y "guapisima". Luego vinieron las imágenes de las cámaras de seguridad de la Zona Franca—llamada Zona Austral—, con la consiguiente denuncia por parte de la Guardia Civil española a Carabineros de Chile por la obtención y difusión de imágenes privadas sin consentimiento, más programas del corazón en España y espacios en algunos matinales del país. En ese contexto y ad portas de llegar a Valparaíso apareció la portada de la revista española Diez Minutos con la princesa en bikini y el impacto fue total. Este último, de una tienda que está en Barcelona, pasó a ser un éxito de ventas y se dice que será el bikini del verano europeo. A la derecha, un momento del programa de TV "Y ahora Sonsoles" de Antena 3. En él, uno de los periodistas de la revista Diez Minutos contó entretelones de cómo se hicieron las fotografías y cómo fue el proceso para comprarlas, ya que los paparazzi querían que quien adquiriera las imágenes las publicara y no las dejara en un cajón. Cabe destacar que la conductora del espacio, Sonsoles Oñega, es muy amiga de la reina Letizia, y en el espacio se destacó con naturalidad que al fin hayan aparecido las primeras fotos de la princesa en bikini, como cualquier joven de 19 años que disfruta de un día de playa.



## Diez minutos

EXCLUSIVA  
 LA PRINCESA LEONOR se relaja en la playa

FOTOS HISTÓRICAS: LA PORTADA DE LA PRINCESA LEONOR EN BIKINI en bikini en la playa de Montevideo, Uruguay

7. Una de las banderas más celebradas de la reina Letizia corresponde a los viajes que realiza con la Cooperación Española—que agrupa a distintas personas e instituciones españolas que buscan fomentar el desarrollo en otros países—. Y mientras la princesa de Asturias estaba entre Uruguay y Chile, ella aterriza en Cabo Verde, país africano en el que se reunió con mujeres comerciantes, pescadores y funcionarios de centros de rehabilitación de jóvenes afectados por las drogas. En los cuatro días que estuvo, observó los avances que la Cooperación Española ha ejecutado en materia de equidad de género y de desarrollo sostenible en el territorio. En la foto, arriba, la reina junto a la primera dama de Cabo Verde, Debora Katza Carvalho, visitando una comunidad. Hasta el momento la reina ha hecho diez viajes de cooperación.

## Felipe VI, de los deportes a los actos oficiales



8. Después de un fin de semana esquiendo en las pistas de Formigal con amigos, Felipe VI retomó su agenda sorprendiendo por su rostro enrojecido, ya que se le olvidó usar protección solar, tal como no dudó en comentar. Luego siguió con sus actividades oficiales y entre las últimas registradas se cuenta una audiencia militar a un grupo de generales de división y vicealmirantes, tras haber sido designados para asumir el mando de distintas unidades militares, en la foto. Además, ayer fue a la inauguración de la muestra "Annus Mirabilis. Salvador de Bahía 1625. El Crédito de España", en el Museo Naval de Madrid. La exposición conmemora los 400 años transcurridos de varias victorias de las armadas y los ejércitos de Felipe IV, entre ellas, la ya mencionada recuperación de San Salvador de Bahía.

## Viaje de Cooperación a Cabo Verde



## 7. Una de las banderas más celebradas

de la reina Letizia corresponde a los viajes que realiza con la Cooperación Española—que agrupa a distintas personas e instituciones españolas que buscan fomentar el desarrollo en otros países—. Y mientras la princesa de Asturias estaba entre Uruguay y Chile, ella aterriza en Cabo Verde, país africano en el que se reunió con mujeres comerciantes, pescadores y funcionarios de centros de rehabilitación de jóvenes afectados por las drogas. En los cuatro días que estuvo, observó los avances que la Cooperación Española ha ejecutado en materia de equidad de género y de desarrollo sostenible en el territorio. En la foto, arriba, la reina junto a la primera dama de Cabo Verde, Debora Katza Carvalho, visitando una comunidad. Hasta el momento la reina ha hecho diez viajes de cooperación.

## Los 18 años de la infanta Sofía que se celebran a fines de abril y su futuro



9. La menor de las hijas de los reyes de España, la infanta Sofía, que está a punto de finalizar su segundo año de bachillerato en el internado UWC Atlantic College, en Gales, cumplirá 18 años el próximo 29 de abril. Una fecha especial que no solo marca su mayoría de edad, sino que también importantes cambios en su vida, donde principalmente tendrá que ir perfilando su futuro. La portada más reciente de revista ¡Hola! muestra a la infanta y de ella se dice que todo apunta—ya que la Casa del Rey no ha hecho confirmaciones al respecto—que no seguirá una formación militar como su hermana Leonor. En caso de que decida cursar sus estudios superiores en el extranjero, según el mismo medio, es posible que sea en la Universidad de Washington donde podría contar con seguridad y, a la vez, con mayor privacidad que en España.

## Telma Ortiz en Chile y las especulaciones de un viaje de la reina Letizia a nuestro país



8. Con un top manga larga y cartera de color rojo, la reina Letizia retomó su agenda de compromisos dentro de España tras volver de Cabo Verde. Una de sus primeras actividades fue visitar el Centro de Investigación Mente, Cerebro y Comportamiento (Cimcyc) de la Universidad de Granada. Sin embargo, tras esta aparición, no tuvo actividades oficiales, hasta una semana después, en la que junto a su marido participaron en la conmemoración del Día Internacional del Pueblo Gitano. Por esto es que surgieron especulaciones en torno a un posible viaje—de incógnito—de la reina a Chile para darle apoyo a su hijo tras el impacto de la portada de la revista Diez Minutos, principalmente. De hecho, el 31 de marzo El Nacional de Catalunya daba cuenta de un presunto ataque de ansiedad de la princesa que habría preocupado a su madre. Luego, el lunes pasado escribieron que si era posible que el viaje se hubiera realizado. Además, a fines de marzo, Telma Ortiz (derecha), hermana menor de la reina justo estuvo en Chile, como parte de la delegación del Consejo Empresarial Alianza Iberoamérica (Ceapi) para promover la organización entre los empresarios chilenos. Incluso visitó esta casa periodística.